

学校だより

明るく 元気に たくましく

平成23年5月31日発行

広島市立広島特別支援学校

校長 中尾 秀行

TEL 082-245-0304

E-mail : yougo-s@e.city.hiroshima.jp

FAX 082-245-0349

ホームページ : <http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/>

□ はじめに

夏を感じさせる日差しがあったり、雨や台風の影響で肌寒さを感じたりと体調を崩しやすい今日この頃です。

東日本大震災の発生から2か月半が経ちましたが、復興にはまだまだ時間がかかりそうです。改めて震災で亡くなった方々の御冥福をお祈りするとともに、一日も早い復興を心から願っています。本校におきましても、地震や火災を想定した避難訓練や学校施設の安全点検等、一層気を引き締めて取り組んでまいります。また、例年より早く梅雨に入りました。大雨等に対しましても十分に警戒し、児童生徒が安全に学校生活を送ることができるよう、十分留意してまいります。

□ 定期健康診断

現在、定期健康診断が行われており、牛尾剛士学校医を始め、各学校医の先生方には懇切丁寧に診ていただきまして、大変お世話になっているところです。この健康診断は、学校教育法第12条の他、学校保健安全法等で規定されており、児童生徒及び職員の健康の保持増進を図るため、毎学年、6月30日までに実施することとなっています。絵カードや写真カード、補助具等を活用しながら受診に対する見通しや構え、待つ態度を養う取組や健康に対する意識を高める取組の充実に努めています。

なお、検診の結果、所見があった場合はお知らせしますので、できるだけ早めの受診をお勧めします。



歯科検診で、補助具を使って並んで待つ

小学部4年生

□ 校章制定会議

4月27日(水)、座長の広島市立大学芸術学部教授 及川久男様、副座長の広島市立基町高等学校教諭 上川英紀様、広島市教育委員会特別支援教育課指導主事 大久保 誠様を始め、委員の皆様にお集まりいただき、第3回校章制定会議を開催しました。この会議では、3月24日(木)に先だって行われました校章選定委員会の、第一次審査及び第二次審査を通過しました入賞候補作品28点について最終審査を行いました。厳正なる審査の結果、最優秀賞1点、優秀賞2点、審査員特別賞3点、デザイン奨励賞1点、広島特別支援学校長賞1点、PTA会長賞1点を選定いたしました。最優秀賞作品につきましては、今後図案校正等を行い、商標審査及び登録が済み次第、入賞作品と合わせて公表する予定です。



最終審査の様子

□ 砂原指導担当部長、林健康教育課課長補佐学校視察

5月11日(水)に、広島市教育委員会指導担当部長 砂原文男様、広島市教育委員会特別支援教育課長 島筒篤様が学校視察に来られました。熱心に授業の様子や施設を見学いただくとともに私の説明をお聴きいただきました。砂原部長様からは、特に視覚支援や教室の構造化等に関わる科学的な取組につきまして高評をいただきました。

5月17日(火)には、広島市教育委員会健康教育課課長補佐 林 篤嗣様、主任技師 佐々木恵子様、主任技師 藤本美香様が来校され、主に厨房での調理の様子や児童生徒が給食を喫食する様子を長時間、熱心に御覧いただきました。皆様から、「児童生徒の実態に応じたきめ細かく配慮の行き届いた調理の様子を見ることができ、大変参考になった。」等の感想を頂戴いたしました。



医療的ケア室を見学される砂原部長様と島筒課長様

□ 制服制定会議

5月11日(水)に、第1回制服制定会議を開催しました。この会議では、平成24年度からの制服の導入に向けて、①制服着用の有用性 ②肢体不自由児童生徒等の制服着用 ③制服購入に係る経費 ④導入対象学部 について協議しました。

今後、保護者の皆様から制服制定に係るアンケートをとらせていただき、幅広く御意見を伺いながら、慎重に審議を進めてまいりたいと考えています。



給食の様子を見学される林課長補佐様

佐々木主任技師様、藤本主任技師様

中島PTA会長様、馬本PTA副会長様 川尻PTA副会長様、
生徒指導部長等と交え、熱心に協議



□ 岡本文江教諭が実践報告



実践報告する岡本教諭

5月12日(木)、小学部第3学年学年主任の岡本文江教諭が、広島市小学校教育研究会特別支援教育部会(会場:袋町小学校)で「主体的に生きる力をはぐくむ日常生活の指導」と題して実践報告を行いました。この報告は、昨年の11月19日(金)に行われました広島県特別支援教育研究大会での授業公開及び提案を基にしたもので、PDCAサイクルに基づいた実践により、その成果が児童の変容としてとても分かりやすくまとめられていました。また、活動手順ボード等の視覚支援の取組や関わり合うための、また自己表現するための場の設定等、特別支援学級の先生方にも大変参考になる発表であったと思います。出席されておられました島筒特別支援教育課長様からも、「特別支援学校の取組のレベルの高さを感じさせるすばらしい実践報告だった。」と高評をいただきました。今後とも、様々な機会でご本校の取組を発表し、御批正を賜ることで、本校教育の質の向上につなげてまいりたいと考えています。

□ PTA総会開催

5月17日(火)に、平成23年度PTA総会を開催しました。お忙しい中、88名の方々に御参会いただきました。総会におきましては、私の挨拶の中で学校経営方針や学校経営計画、及び特別支援学校移転改築に係る津波や地震(液化化対策を含め)への対応等について話をさせていただきました。総会を欠席された方は、お配りしております総会資料を御覧ください。議案につきましては、全て承認されました。旧役員の皆様には一年間大変お世話になり、心よりお礼申し上げます。中島会長様をはじめ、引き続きお世話になる役員の皆様、また今年度からお世話になります新役員の皆様、今年度は移転開校・創立30周年記念事業という大変大きな企画に着手いたします。この事業が盛会裏に終わることが出来ますよう、保護者の皆様方と私どもが一致団結し取り組んでいきましょう!! 現在、本事業の実行委員を募集しております。たくさんの御応募をお待ちしております。



□ 訪問学級スクーリング



5月10日(火)、訪問学級小学部1年生福田綾香さんが初めてのスクーリングを行いました。通学生の友達に会うのも初めてで少し緊張していましたが、徐々に打ち解け、最後にはまだ帰りたくない涙をこぼす場面もありました。これからも、友達との関わりを深めたり訪問授業ではできない活動にも取り組んだりして、スクーリングを楽しんでほしいと願っています。

福田綾香さんと通学生の友達



□ 高等部3年生「修学旅行」

高等部3年生は、5月19日(木)~21日(土)に関西方面へ修学旅行に行ってきました。東日本大震災の影響もあるのか東映太秦映画村やユニバーサルスタジオ・ジャパン、海遊館では、数多くの修学旅行生と出会いました。そんな中、修学旅行の目標を意識してルールやマナーを守ってみんなと行動することに心掛けることで、迷子になることもなくけがや病気もすることなく3日間を笑顔で元気に楽しむことができました。また、お互いを思いやる気持ちもこの旅行で学びました。多くの貴重な経験をこれからの学校生活に生かしてほしいと願っています。



□ 歩行教室



5月24日(火)、小学部4・5・6年生が本校体育館で歩行教室を行いました。広島市道路交通企画交通安全係の5名の交通指導員に来ていただき、道路の歩き方や横断歩道の渡り方など指導していただきました。大きな紙芝居とペープサートを使って分かりやすく説明を受けた後、体育館内に設置された道路や信号付き横断歩道を実際に歩いたり渡ったりしました。横断歩道では信号が青になると、「手を挙げて、右見て、左見て、右見て、右を見ながら渡りましょう。左を見ながら渡りましょう。」と確認しながら渡る練習をしました。今後も歩行教室で学習したことが生活の中で生かせるよう引き続き校外学習等で指導を続けていきたいと思ひます。

□ おわりに

- 高等部2年3組の上村勇貴君が、5月6日(金)から8日(日)まで開催されました、第64回広島地区高等学校春季陸上競技選手権大会兼広島県高等学校総合体育大会広島地区予選会の800m走と1,500m走の種目に出場し、800m走では準決勝進出を果たしました。また、5月8日(日)に行われました広島市障害者陸上競技大会では、少年の部 800m走で1位となりました。上村勇貴君、おめでとう!!
- 6月5日(日)は家族参観日です。平素、参観日に来ることができない御家族の方にも、是非お子様の学校での様子を御覧いただければ幸いです。多くの御家族の方の来校をお待ちしています。
- これから梅雨に入り、気温や湿度の上昇とともに体調を崩しやすい時期を迎えます。児童生徒とともに私たち大人も食事や睡眠時間をしっかりととり、規則正しい生活に心掛けましょう。



力走する上村君